

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

Año IV

REDACCION Y ADMINISTRACION

Rambla San Juan, 50, entresuelo

Tarragona: martes 22 de Febrero de 1898

Precios de suscripción

En Tarragona 1.75 PTAS. al mes y 5 PTAS. trimestre.
En el resto de España 6 PTAS. trimestre.
En el extranjero 15 PTAS. trimestre.—Pago adelantado.
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

N.º 878

Correo de Madrid

Febrero, 20.

Telegrafian de Nueva York que el periódico *The Evening Post* admite la posibilidad de que la voladura del «Maine» haya sido intencional.

En el mismo sentido se expresan los tripulantes del yate «Bocaneer», que fué á Cuba por cuenta de *The Journal* y otras entidades de las que parecen tener empeño en provocar un conflicto con España.

A este propósito se recuerda lo hecho por aquel periódico para la evasión de Evangelina Cisneros, y otros sucesos encaminados al mismo fin, preparados por *The Journal*.

El propietario de este periódico tiene hecha una apuesta importante de cien mil pesos, si logra con la campaña de *The Journal* llegar á un rompimiento entre España y los Estados Unidos.

En medio de las protestas de la prensa en esta y de las versiones oficiales, *The Journal* y los que como él piensan continúan en su insensata campaña de alarmas y provocaciones.

Dicen también de Nueva York que la Cámara de Washington han aprobado un crédito extraordinario de 200 mil pesos para la información sobre la pérdida del «Maine» y el salvamento de lo que no haya quedado destruido del mismo.

El representante de los Estados Unidos en Madrid, ha recibido el siguiente telegrama de mister Mac-Kinley:

Washington.—Sección ejecutiva.—Al general Woodford ministro de los Estados Unidos en Madrid.

Trasmítame usted en la forma acostumbrada lo mucho que aprecio el mensaje de simpatía y pésame de la Reina de que dan cuenta el telegrama que acabo de recibir.—Mac-Kinley.

Telegrafian de Washington que el ministro de Marina ha manifestado que el Gobierno americano no se ha ocupado aun en la cuestión de la destrucción del «Maine».

Añade el ministro que carece de fundamento la noticia de que el comandante del «Maine» haya telegrafiado al departamento de Marina que corriera peligro el «Maine» á causa de los alambres y torpedos que hay instalados en la bahía de la Habana.

El presidente Mac-Kinley, deseoso de que se concedan á los comisionados españoles todas las facilidades racionales para hacer la información sobre las causas de la explosión del «Maine», ha resuelto que la primera investigación la lleven á cabo independientemente de los representantes de los Estados Unidos.

La información comenzará mañana lunes.

Entre los rumores absurdos que esparcen los filibusteros americanos, á propósito de la voladura del «Maine», figura el siguiente:

Iban dos hombres remando en un bote por la bahía de la Habana, antes de la explosión del «Maine» y estos dicen que fueron detenidos por un alambre, que partiendo desde el punto seco se dirigía al barco americano. Estos hombres habrán de comparacer para declarar ante la comisión informadora, así como algunas personas que, según informes de los correos americanos, vieron caer varios fragmentos de cemento de la bodega del «Maine» sobre la cubierta del vapor mercante americano «Washington».

Estó es en opinión de los laborantes, una

demonstración de que la explosión no se verificó en el interior del barco.

En el puerto de la Habana dicen estos corresponsales, hay muchas minas en las cuales puede haberse puesto fuego.

Todo esto es una solemne paparrucha inventada por los filibusteros, indigna de que se escriba en serio en ningún periódico.

El presidente Mac-Kinley ha regalado dos copas de honor á los tenientes de la marina española, señores Mendez y Montero, por los servicios prestados en el salvamento de una goleta americana que naufragó en el año 1897.

Un despacho de Washington dice que la prensa oficial y el Gobierno confirman que el cónsul Lee ha telegrafiado que el comandante del «Maine», con auxilio de los buzos americanos, ha comenzado á practicar las operaciones para recoger los cadáveres y objetos pertenecientes al barco naufragado.

España ha manifestado deseos de cooperar al examen del casco del buque con los buzos españoles.

Mr. Day, subsecretario de Estado, ha contestado que el Gobierno americano había abierto ya la información, pero que sin embargo dará todas las facilidades que España desee si esta quiere hacer simultáneamente una información.

El departamento de Marina de Washington ha ordenado á la casa Wrekin de Nueva York, que sin pérdida de tiempo mande á la Habana los barcos necesarios para el salvamento del «Maine» si las averías de éste no son tan importantes que impidan su reparación.

Telegrafian de Nueva York diciendo que continúa el «Vizcaya» sin novedad en aquellas aguas.

Ha sido celebrada la resolución del comandante del «Vizcaya» que, agradeciéndolos, ha desdenado los servicios y ofrecimientos de una vigilancia especial por parte de la policía americana.

Inmediatamente que el comandante del «Vizcaya» ha recibido, por conducto del cónsul, las instrucciones del Gobierno de España, ha acusado, que cumplirá puntualmente.

Los marinos españoles no demuestran la menor inquietud.

Con ellos se encuentra el agregado naval señor Gutiérrez Cabral.

Los jingoes no adelantan terreno y tanto los periódicos oficiosos como los otros importantes órganos de la prensa procuran calmar la opinión.

Es general la creencia de que este incidente tendrá pronto satisfactorio término.

Los Gobiernos de varios Estados de la Unión se ocupan en reformar las milicias.

Ayer recibió un extenso telegrama del general Blanco en que da cuenta de varias operaciones verificadas por nuestras tropas en el departamento de Oriente.

Estas operaciones han resultado excelentes para el prestigio militar, pues nuestras tropas recorrieron un territorio en que los rebeldes disponían de grandes recursos, que fueron destruidos por las columnas y batidos los insurrectos.

Según manifiesta al Gobierno el general Blanco, sus impresiones son satisfactorias.

El enemigo no ofreció resistencia y fué desajolado de los campamentos que ocupaba, que fueron destruidos por nuestras tropas.

Telegrafian de la Habana que ha entrado en aquel puerto el guarda-costas «Flache» conduciendo los buzos oficiales que reconocerán el «Maine».

También comenzaron ayer los trabajos de investigación en el «Maine» por los buzos españoles.

Estos han extraído ocho cadáveres más.

El presidente del Gobierno insular y el secretario general del Gobierno han visitado de nuevo al cónsul Lee y al comandante del «Maine».

Este manifestó que le faltaban palabras para expresar hasta qué punto está agradecido á las pruebas de hidalguía de los marinos y de los bomberos españoles.

El comandante del «Maine» expresó la creencia de que los servicios de unos y de otros serán debidamente recompensados por el Gobierno de los Estados Unidos.

Se ha recibido un telegrama de la Habana diciendo que respondiendo á la iniciativa de la Lonja de Víveres, reuniéronse los presidentes de varias asociaciones para tratar del recibimiento de las tropas expedicionarias procedentes de la Península.

En esta reunión se resolvió obsequiarlas con esplendor.

A cada soldado se le dará un peso en plata y cierta cantidad de tabaco.

A los jefes y oficiales se les obsequiará con banquetes.

Con motivo del recibimiento de tropas habrá iluminaciones y músicas.

Los barrios principales de la ciudad preparanse para celebrar otros festejos á la llegada del «Oquendo» á la Habana.

Están ultimándose los preparativos para el envío á Oriente de considerables refuerzos sacados de las provincias occidentales.

El general Bernal va á mandar una división independiente destinada á Santiago de Cuba.

Del mando de las fuerzas de Pinar del Río se ha encargado el general Hernandez de Velasco.

Esta tarde ha sido muerta para la política.

Tanto el salón de conferencias del Congreso como los círculos políticos han estado casi desiertos.

El general Blanco ha telegrafiado comunicando que en breve empezarán á embarcar los soldados del reemplazo de 1890, que son en total 7.600.

Los soldados procedentes del reemplazo de 1891 continuarán por ahora en Cuba.

El Gobernador general de Filipinas ha telegrafiado al Gobierno dando cuenta de que, merced á una operación combinada, las tropas batieron á una partida de tulisanes, causándoles bajas y cogiéndoles armas.

Telegrafian también de la Habana que un incendio casual ha destruido los almacenes de material y oficinas del ferrocarril de Cienfuegos.

Se han dado órdenes para la concentración de 350 individuos pertenecientes al cupo de Puerto Rico de los últimos años, los cuales deben embarcar el día 24 en el vapor «Buenos Aires».

El Carnaval en Madrid ha sido, en cuanto á máscaras, peor que otros años, pero en cuanto á animación ha superado á los anteriores.

Se calcula en 300.000 almas las que había en las calles, especialmente en la de Alcalá y paseos del Prado, Recoletos y Castellana hasta el Hipódromo.

Durante dos horas largas estuvo interrumpido el tránsito por completo en las principales vías hasta el momento del desfile.

Las cabalgatas que han figurado en la batalla de flores no han sido muchas.

Se distinguió la de don Mariano Benlliure que figuraba el dios Baco.

Además ha llamado la atención la de la colonia valenciana, que figuraba una gigantesca madröpora con una soberbia perla en el centro.

A los dos lados iban las tiples doña Matilde Pretel y doña Felicia Lázaro.

Acompañaban esta cabalgata gran número de artistas, pintores y escultores valencianos.

Correo extranjero

Febrero 20.

Con motivo de comenzar hoy Rochefort á cumplir los cinco dias de prisión á que fué condenado por el asunto Reinach, se ha celebrado un meeting.

Asistieron al acto varios oradores, entre otros Mr. Millevoye.

Se prepara una gran manifestación para el momento en que Rochefort se constituya en las prisiones de Santa Pelagia.

En los alrededores de la redacción del *Intransigeant* se han situado numerosas fuerzas de policía y en la Bolsa dos escuadrones de caballería municipal.

Durante el meeting algunos revoltosos han procurado levantar gran tumulto.

Fuerzas de policía están apostadas en las calles, especialmente en el trayecto que ha de recorrer la manifestación que se propone acompañar á Rochefort.

También hay fuertes retenes de caballería y policía en varios sitios céntricos.

El diputado M. Roche y otros, acompañado de comisiones electorales, se han situado en una plaza del trayecto para saludar á Rochefort y entregarle ramos de flores.

La prensa continúa ocupándose preferentemente del asunto Zola.

Es curiosa la manera como *La Fronde*, periódico redactado por señoras, trata esta cuestión.

Dice que los militares, acostumbrados á ejercer una autoridad casi sin límites y á no encontrar jamás resistencia alguna, se empeñan en considerar como una ofensa ciertas preguntas que se les han hecho en la vista del proceso Zola.

Añade *La Fronde* que los elementos militares no ocultan su disgusto por el hecho de que se les haya asimilado á los paisanos para hacerles comparecer ante un tribunal civil á prestar declaración en acatamiento á la ley común.

L'Echo de Paris dice que el Gobierno que dirige el señor Sagasta es de desear que corrija con el éxito de su política las faltas cometidas por anteriores Gobiernos.

Según noticias que se han recibido de Finlandia, á consecuencia de violentas tempestades de nieve, se rompió una gran masa de hielo en la proximidad de la costa.

Una enorme isla flotante, sobre la que se calcula que se hallaban más de 200 personas y gran número de caballos, fué arrastrada por las corrientes á alta mar.

Han salido varios buques en socorro de dichas personas, cuya suerte inspira serios temores.

Telegrafian de Viena comunicando que la princesa Clementina de Coburgo ha sufrido la noche última largos síncope.

El estado de la princesa es grave.

Las noticias que se reciben de Italia revelan gran alarma en vista de la situación crítica de los elementos obreros por falta de trabajo.

Después de los recientes desórdenes de que han dado cuenta los telegramas son muchas las localidades en que se temen serios conflictos.

Para conjurarlos se han reforzado las garantías.

También telegrafían de Roma que, a consecuencia de un altercado producido en el *Correo Romano*, se verificó ayer un duelo á sable entre el príncipe de Rusconi, hijo del camarero del Papa, y el conde Marcelo.

El primero resultó herido en la cabeza.

Ayer el Rey de Italia confirmó que el duque de los Abruzzos partirá este verano para el Polo Norte.

Esta expedición durará tres años.

Extracto del Boletín oficial

Relación de los pueblos cuyos alcaldes no han remitido las actas del sorteo y á quienes les ha sido impuesta una multa de 30 pesetas, por el señor presidente de la Comisión mixta de reclutamiento.

Edictos de subastas de fincas embargadas á contribuyentes de Vilaseca, Senant, Rojals y Alcover.

Las Alcaldías de Torroja, Tamarit y Mora de Ebro tienen expuesto el apéndice al amillaramiento.

El Juzgado de Valls publica la carta orden declarando comprendidos en los beneficios de indulto al rematado Juan Roig Magrané, en cuanto á la pena que le fué impuesta por el delito de nombre supuesto, y declarándole excluido de dichos beneficios respecto á lo que extingue por el delito de hurto por ser reincidente.

Extracto de la Gaceta de Madrid

Contiene la de anteayer las disposiciones siguientes:

Hacienda.—Real decreto aprobando el pliego de condiciones que se inserta para el arriendo en concurso público de la exclusiva en la Península, Islas Baleares y Canarias y posesiones españolas de Africa de la importación, exportación, refino y venta del petróleo y demás aceites minerales, comprendidos en la partida 8.ª y 9.ª del vigente arancel de Aduanas.

El plazo que se concede á los fabricantes para aceptar el concurso con la Hacienda, es de quince días.

El concurso se verificará el 23 de Marzo próximo.

Fomento.—Jubilando al ingeniero de caminos don Francisco Contreras y Aguilera, y otros relativos á personal.

Gobernación.—Reales decretos relativos á colonias agrícolas, á las comisiones mixtas de reclutamiento, y fijando el plazo durante el que los médicos civiles y suplentes de las comisiones mixtas pueden desempeñar su cargo.

Noticias locales

Cada año va en decadencia la tradicional costumbre de disfrazarse durante los actuales días, pues durante los de anteayer y ayer apenas se conoció que estamos en pleno Carnaval.

Los pocos disfraces que vimos carecían por completo de original, lo que prueba claramente que falta humor á las gentes para entretenerse en esta clase de diversión callejera.

Hoy, por ser el último día en que es tolerable la rendición de culto al inmortal Carnestolendas, no sería extraño que sus acérrimos y constantes admiradores salieran á relucir sus desarapados y chavacanes trajes, al sonido de sus correspondientes murgas.

El escaso público que anoche acudió á nuestro teatro Principal quedó completamente satisfecho del porte de los artistas.

Lástima grande que "La Traviata" como beneficio de la tiple señorita Saroglia no se hiciera en un día más propio que el de ayer.

Esta simpática artista desempeñó su papel de Violetta á la maravilla, logrando á cada paso una multitud de aplausos, los que se multiplicaron en el intermedio del tercero al cuarto acto al cantar dicha señorita una bonita colección de Carceleras que el público le hizo repetir.

La beneficiada fué obsequiada con algunos regalos, por cuyo motivo le felicitamos.

En la calle Mayor ayer tarde el cabo de municipales tuvo que reñir severamente á un grupo de señoritas disfrazadas.

El motivo que le obligaba al agente á hacer uso de sus facultades era porque las tales mascarillas no querían quitarse el antifaz después de la hora debida.

Duro con ellos.

El Ayuntamiento de Benifallet trata de elevar una exposición en súplica de que se disponga la práctica de los estudios definitivos de la tercera sección del trozo de la carretera de nueva construcción de Tortosa á Garcia.

Consignada en presupuesto de este año la cantidad equivalente al importe de este trabajo, sería conveniente se realizara antes de finir el ejercicio económico corriente, aparte de ser muy justa la petición del Ayuntamiento solicitante, por tener un camino vecinal de malas condiciones de tránsito; especialmente el comprendido entre las poblaciones de Tivenys y Benifallet.

Ha sido nombrado interventor de Hacienda de esta provincia don Felipe Lillo y Ruiz.

Brillante aspecto prometen presentar esta noche los elegantes salones del Ateneo la noche de hoy con motivo del gran baile de máscaras que como remate á la presente temporada de Carnaval ha organizado tan concurrida sociedad.

En dicha fiesta se otorgarán los dos premios ofrecidos por un admirador del Ateneo á las dos máscaras que á juicio de un jurado se presenten en traje más caprichoso y ridículo y se procederá al sorteo de las joyas con que se obsequia á las mascaritas que han asistido á sus bailes.

Ha sido trasladado á Palencia el electo interventor de Hacienda de esta provincia don Francisco Ferreras y Toro.

El baile que en la noche del domingo se verificó en los salones del casino de Fusión Republicana estuvo en extremo concurridísimo, y bien podemos decir fué uno de los mejores de la presente temporada de Carnaval.

Tanta era la concurrencia que asistió á dicho baile, que imposible se hizo dar un paso por sus espaciosos salones.

Como cosa propia de estos días de bullicio y algazara, pasaron ayer por la calle de la Unión algunos sujetos disfrazados, que sin duda hubieran querido imitar á Baco, pues además de las eses que trazaban con sus andares, se les notaba en su lenguaje insinuado y torpe que no estaban en el uso de sus potencias.

El baile que se celebró en la noche del domingo en la Unión Ferroviaria resultó tan concurrido y brillante como los anteriores.

Esta noche celebrará el último baile de Carnaval el cual es seguro se verá concurridísimo dada la amabilidad de los señores socios que componen tan simpática sociedad.

En virtud de real orden comunicada por el Ministerio de la Guerra á la Junta de Clases pasivas, se ha concedido á don Juan Juncosa, teniente de infantería, el haber mensual de 168'75 pesetas en concepto de retiro provisional, abonable desde el día 1.º del mes siguiente al de su baja en activo y cuya cantidad debe percibir por la Depositaria-Pagaduría de Hacienda de esta provincia.

Esta noche se celebrará en los salones de la Unión tarraconense un gran baile de máscaras, amenizado por una aplaudida banda, el que promete verse favorecido por selecta y numerosa concurrencia.

En virtud de real orden comunicada por el Ministerio de Marina á la Junta de Clases pasivas, se ha concedido á doña Rosa Caballé Rubet, madre de José Altés, soldado de infantería de Marina, la pensión de 182'50 pesetas anuales, abonable desde el 20 de Noviembre de 1896, fecha de la instancia en solicitud de pobreza y mientras permanezca viuda; cuya cantidad podrá percibir la interesada por conducto de la Depositaria-Pagaduría de Hacienda de esta provincia.

Esta noche á las diez tendrá lugar un gran baile de máscaras en el Centre Catalá, que será amenizado por una nutrida orquesta y para el que se han confeccionado unos artísticos y elegantes programas.

La TOS se cura ó alivia con las *Píldoras balsámicas de Juanola*.

El callicida que se prepara en esta farmacia los librará de los callos y durezas de los pies. Es remedio seguro.

Se hallan de venta en la Farmacia Moderna, bajada de Misericordia, 5.

En la distinguida sociedad Unión agrícola, industrial y propietaria habrá esta noche á las diez un lucido baile de máscaras, en el que se sortearán dos preciosos premios en obsequio á las máscaras y señoritas que á dicho baile asistan.

No dudamos que esta noche se verán completamente atestados los elegantes salones de tan importante sociedad, como en la noche del pasado domingo, en que fueron sorteados los premios que oportunamente anunciamos.

Esta tarde á las tres y media tendrá lugar el acostumbrado baile de sociedad.

Por disposición del señor ministro de la Guerra se ha autorizado la permuta entre los mozos del último reemplazo que estén ya dados de alta en la instrucción y los destinados á Ultramar.

Ayer al pasar por la Rambla una pobre anciana fué atropellada por un grupo de máscaras.

Por fortuna no se recibió daño alguno tan solo el consiguiente susto que es muy natural.

El extraordinario de *El Gato Negro*, correspondiente á esta semana se presenta interesante, y por lo mismo merece ser leído.

La portada es una perfecta alegoría del Carnaval mientras que los demás grabados referentes á lo mismo corresponden á las firmas que los suscriben.

El sumario en general es como sigue:

- «Al Carnaval» por J. Dieguez
- «Nota del día» por P. Montseny.
- «Noche de baile» por Luis Taboada.
- «Las máscaras en Madrid» (poesía) por J. Pérez.
- «Nota cómica» por Sileno.
- «La salida del baile» por R. Ribera.
- «Crónica chirigotera» por D. Ortiz.
- «Carnaval» por Furnells.
- «Baile de máscaras» por C. Ossorio.
- «Carnaval» por M. Ossorio y B.
- «Los faldones» por Apeles Mestres.
- «La mujer fuerte» por F. Antich I.
- «Tentación» por Triadó.
- «El carnaval en Madrid» (poesía) por R. Sepúlveda.
- «La peor máscara» por S. Bueda.
- «Broma pesada» por Navarrete.
- «La eterna mascarada» por M. Reina con dibujos de J. Dieguez.
- «Contestando á una carta» (poesía) por J. Rodas.
- «Una bromita» (poesía) por F. Canalejas.

Ha sido aprobada la propuesta eventual, importante 4.012'49 pesetas, á que ascenderá el presupuesto del proyecto correspondiente que se está formando por la Comandancia de Ingenieros de esta provincia para derribar las partes resentidas de los muros y baterías del castillo de San Juan de Tortosa, con motivo del derrumbamiento ocurrido el día 16 de Enero último, por efecto de los temporales habidos en la comarca, así como por estribar los extremos que han quedado aislados de muros y torreones, debiendo rebajarse el importe de la misma cantidad asignada en propuesta de inversión para obras en el cuartel principal de Tortosa.

Ha sido nombrado oficial quinto con destino á la Subsecretaría del Ministerio de la Gobernación nuestro amigo don Enrique Salvadó Domingo, hermano de nuestro ilustrado compañero el director de *Las Circunstancias* de Reus.

Felicitamos al señor Salvadó.

Programa del concierto que tendrá lugar esta noche en el concurrido café del Centro á trio de violín, violoncello y piano por el reputado concertista señor Gonzalez y los profesores señores Gabriel y Sabater.

- 1.º «Poeta y aldeano», sinfonia.—Suppé.
- 2.º «Los Puritanos», fantasía.—Bellini.
- 3.º «Chateau Margaux»,—Caballero.
- 4.º «La Favorita», fantasía.—Donizetti.
- 5.º «Las flores», walses.—Waldelffel.

En el primer tren de la mañana de hoy llegará á ésta el reputado cirujano especialista en el tratamiento de las hernias don José Pujol.

En el anuncio que insertamos en la página 3.ª se expresan las horas durante las que recibirá en consulta.

Observaciones meteorológicas de ayer, facilitadas por el Instituto provincial:

- A las nueve de la mañana.—Barómetro, 748'00.
- A las tres de la tarde.—Barómetro, 745'00.
- Termómetro: Máxima 14'00.—Mínima 5'00.
- Temperatura media, 9'50.—Viento S. O.

En la correspondencia de Cuba que traen los últimos correos figuran nuevo sellos de la Isla, de tres y seis centavos, castaños y azules, respectivamente.

En el centro de ellos campea el retrato de don Alfonso, en tamaño menor del de los sellos ordinarios.

La inscripción es la siguiente: parte superior; Cuba 1898 y 99; inferior, 7 centavos; derecha, Telegrafos, é izquierda, Correos.

Estos sellos de la autonomía son ya muy buscados por los coleccionistas.

Notas de Carnaval

Pocas reuniones de Carnaval hemos visto tan brillantes y animadas como la celebrada el sábado pasado en los salones de los señores de Bas.

Multitud de hermosas y distinguidas mascaritas asaltaron la casa de dichos señores con todas las reglas de la táctica carnavalesca, entregándose á los placeres de Terpsicore hasta las primeras horas de la madrugada.

La mayor parte lucían ricos y caprichosos disfraces que realzaban más la hermosura de sus rostros, ocultos á medias por el antifaz.

Dos preciosas zingaras, en las cuales reconocimos más tarde á las señoritas Encarnación Minguez y Emilia Canals, llamaron la atención por lo original de su disfraz, que hacían en extremo bello las que con tanta galanura lo llevaban.

Vimos también á las señoritas María Camarero, Aurelia Santamaria, Concha Galán, Amparito Minguez, Mercedes Canals, Josefina Gil, Concha Bonrostro, Ródenas, Rodríguez y muchas otras cuyos nombres sentimos no recordar; hermosa nota llena de vida, color y alegría, lindo ramillete honra de la juventud tarraconense!

La ejecución de los ballables corrió á cargo de los distinguidos jóvenes Gabriel y Pallejá, dando con ello nuevas pruebas de su ingénita galantería.

Entre los del sexo fuerte ó feo, como quieran llamarlo, (aunque algunos no se conformen con el segundo epíteto), tuvimos el gusto de saludar á los señores Gil, Ródenas, Bonrostro, Reyuelta, Pallejá Rodríguez, Galán, Granell, Camarero, Lavall, Slocker y algunos otros que omitimos por no recordar su nombre en este momento.

Las máscaras y sus acompañantes fueron espléndidamente obsequiados, saliendo en extremo complacidos de la exponencia amabilidad y franqueza de la familia Bas.

Noticias provinciales

TORTOSA.—Ayer amaneció entoldado el firmamento y permaneció así durante todo el día, sin que por ello la temperatura dejase de ser bastante templada.

La Cámara Agrícola de nuestra ciudad está practicando activas gestiones para que los pueblos de esta comarca presenten sus productos en la Feria-Concurso-Agrícola, que debe celebrarse en Barcelona el próximo mes de Mayo.

No dudamos que todos se esforzarán en secundar los laudables esfuerzos de la citada Asociación.

Por el tren exprés de la madrugada procedente de Barcelona, ha sido arrollado un hombre en la vía férrea, frente al arrabal de Capuchinos, llamado José Colomé Figueres, de 25 años de edad. El desdichado sujeto había de casarse hoy y la novia juntamente con la familia de ésta, le estaban esperando en su casa para ir á celebrar la ceremonia nupcial, cuando han recibido la fatal noticia de la desgracia que les ha llenado á todos de estupor y desconsuelo. La novia ha sido acometida de un fuerte síncope, costando mucho tiempo el volverla en sí y prorrumpiendo en sollozos y suspiros de dolor. Causa lástima el estado de aflicción en que han quedado la infortunada joven y ambas familias.

El tapabocas del Colomé ha sido encontrado colgado de un árbol al lado de la vía. Se ignora si la muerte ha sido casual, ó si se trata de un suicidio, ó si fué asesinado y colocado después en la vía férrea.

Anoche á las diez se despidió de la novia y ésta no notó en él ningún síntoma de locura ni nada extraordinario.

Inmediatamente se ha puesto el hecho en conocimiento del señor juez y éste se ha personado en el lugar del suceso acompañado del actuario, médico forense, el alguacil del Juzgado y algunos de pendientes de la Alcaldía, empezando á instruir las oportunas diligencias, y ordenando el levantamiento del cadáver, siendo conducido al cementerio donde se le practicará la autopsia.

¡Triste coincidencia! la madre de la víctima, hará unos dos años fué también arrollada y destrozada por el exprés de la misma hora, en la partida de Campredó.

Sección religiosa

Santos de hoy.—La Cátedra de San Pedro en Antioquia y San Abilio obispo.

Santos de mañana.—San Pedro Damiano ob. y dr. y santa Margarita de Cartona.

Oración de Cuarenta Horas

Oblatas.—Empieza dicha oración cuando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva, y por la tarde de cinco y cuarto á ocho, cantándose el seráfico Trisagio.

Corte de María

Hoy se hace la visita á la Purísima Concepción en el altar mayor de San Francisco.

Sección comercial

Estación Enológica de España en Cette

19 Febrero. Muy pocas novedades podemos consignar respecto a los mercados vinícolas de esta nación. En París hay más calma para nuestros vinos que en Burdeos, La Rochelle, Cette y otros puertos...

Actualmente las fórmulas químicas que se ha querido imponer a los vinos, con la salvaguardia de ciertos industriales que triunfan con ellas en toda la línea, pues venden, derechos pagados, a 90 francos la pieza...

Las cotizaciones que nuestros vinos alcanzan en París, son franco más ó menos, los siguientes: vinos blancos de Huelva, la Mancha y Valencia de 12 a 14° de 30 a 38 francos hectolitro...

En Burdeos las calidades superiores, que llegan allí con relativa escasez, son las más buscadas y sus precios siguen firmes. Para las otras clases las operaciones se realizan en pequeños lotes que van la mayoría directamente al comercio de detalle...

Los arribos de vinos exóticos tienen bastante importancia en dicha plaza, ya que sin contar lo que entró por ferrocarril, han desembarcado, la semana anterior, de diferentes procedencias, pero la mayor parte de España 18.018 pipas. Los precios más aproximados para nuestros vinos son como sigue: Aragón de 14 a 15° de 230 a 360 francos...

En Cette los dos mercados últimos han presentado un poco más de animación y parece como si los negocios, para los vinos rojos, quieran despertar de su letargo, pues, para los blancos, lo mismo aquí que en el resto de Francia no pueden estar mejor este año. En la propiedad se nota cierta tendencia al alza y los buenos vinos desaparecen aprisa. Los defectuosos son los únicos que pueden adquirirse baratos.

Vinos españoles en Cette

Table with columns: NOMBRES, Grados, Precio por hect. Lists various wine types like Alicante 1°, Idem 2°, Benicarló, etc.

MERCADO DE BEUS

Los precios de las ventas fueron los siguientes: Vinos tintos.—De los distritos de Tarragona y Valls de 16 a 20 pesetas la carga de 121'60 litros...

distritos de Tarragona, Valls, Vendrell, partido de Montblanch y provincia de Lérida de 2'15 a 2'30 pesetas grado. De otras procedencias, según clase. Tendencia al alza.

En mistelas se han realizado pocas operaciones. Las tintas se han pagado de 45 a 50 pesetas la carga y las blancas de 40 a 45'50 según grado.

Acetites.—Los de este campo actualmente se pagan de 4 a 4'25 pesetas el cuartán (4'13). En depósito con destino al consumo, incluso derecho, de 4'50 a 5 pesetas; idem del Urgel de 16 a 17 reales idem; Arriera de 15 a 16 reales id. con tendencia a la baja.

Avellana.—Se han realizado algunas partidas las cuales se han colocado, de 30 a 30'50 pesetas el saco de 58 kilos, con tendencia al alza.

Almendras nuevas.—Bastantes partidas de mollar en cáscara se han colocado de 33 a 34 pesetas el saco de 50 kilos. La de esperanza en grano de 80 a 82'50 pesetas quintal de 41'60 kilos; idem planeta de 80 a 85 pesetas idem; id. largueta de 80 a 85 pesetas idem y la común de 75 a 76'00. Tendencia al alza.

Algarrobas.—Se pagan de 5'00 a 5'25 pesetas quintal (41'60 kilos) nuevas. Tendencia al alza.

Arvejas.—Se pagan de 14'50 a 15 pesetas cuartera, según clase. Existencias escasas.

Habones.—Se cotizan de 12 a 12'50 pesetas id.

Maíz.—Se colocan algunas partidas de 10 a 11 pesetas según clase y procedencia.

Cebada.—Se cotiza la de la comarca, buena clase a 8 pesetas; de Urgel, de 8'50 a 9 id.; rusa a 8 id.

Habichuelas.—Se pagan de 23 a 24 pesetas cuartera, según clase.

Puerto de Tarragona

Entradas del día 21

Ninguna. Despachadas: Para Génova y esc. v. «Martos», con carga general. Para Barcelona v. noruego «Roma», con tránsito. Para Cette v «Isleño», con vino. Para Palma de Mallorca pail. «Joven Paquito», con lastre.

BUQUES A LA CARGA

MARTES 22

Para Londres y Amberes vapor «Gravina», consignatarios señores Mac-Andrews y compañía.

Para Liverpool vapor «Soto», consignatarios señores Mac-Andrews y compañía.

MIÉRCOLES 23

Para Hamburgo vapor «Alvaro», consignatarios señores Mac-Andrews y compañía.

Para Cette Marsella vapor «Cabo Espartel», consignatario don Mariano Peres.

JUEVES 24

Para Cette, Marsella, Lisboa y Rouen vapor «Saint Simon», que despachan los señores Sanromá é Hijo.

Para Bilbao y escalas (haciendo la de Puebla) vapor «Anselmo», que despachan los señores Hijos de Benigno Lopez.

Para Valencia, Alicante, Almería y Málaga vapor «Alcira», que despacha don Antonio Más.

Para Bilbao y escalas vapor «Cabo Peñas», consignatario don Mariano Peres.

VIERNES 25

Para Valencia y Cullera vapor «Cervantes», su agente don José M. Ricomá.

SÁBADO 26

Para Burdeos, La Rochelle, Brest, Cherbusg y Damkerque saldrá del sábado al lunes el vapor «Abril», consignatario don Antonio Mariné.

Para Liverpool vapor «Elvira», su agente don Modesto Fenech.

Para Cette vapor «Comercio» que despachan los señores Casaseca y Terré.

BOLSA DE BARCELONA

21 Febrero.

EFFECTOS PUBLICOS

Table with columns: Dinero, Papel. Lists interest rates for various public effects like 4 por 100 interior contado, etc.

ACCIONES FIN MES

Table with columns: Dinero, Papel. Lists stock prices for Banco Hispano Colonial, Ferrocarril Tar. Bar. Francia, etc.

CAMBIOS EXTRANJEROS

Paris a la vista. 33'30
Londres a la vista. 33'68

BOLSA DE MADRID

21 Febrero.

Table with columns: Interior, Exterior, Amortizable, Aduanas, Cubas, Idem 1890, Filipinas, Banco de España, Tabacalera, Cambios de Paris, Idem Londres, Exterior. Lists market prices for various goods.

Variedades

EL BAILE

Es la pasión de los primeros años. Se alimenta de poco y se contenta con menos aún. Una mujer fea ó bonita que mueve los pies ágilmente; un instrumento, sea el que quiera, que nos marque el compás y una vara en cuadro de terreno donde dar saltos y hacer piruetas, es bastante para dar rienda suelta á esa pasión que domina á las tres cuartas partes de nuestra juventud.

El baile, no obstante tener muchos detractores, principalmente en las personas de edad madura, es y será siempre reunión donde haya jóvenes de ambos sexos. Y si no, miradlos; allí van: cogido él á la cintura gentil de la linda muchacha, con el rostro encendido por el calor de las luces, brillantes los ojos y anhelante por la fatiga la respiración: en tanto parece que decaen sus fuerzas como semeja un atleta que recobrase nuevos bríos en la empeñada lucha.

De vez en cuando de los labios de ella salen frases que ahoga el ruido de la música y el acompasado rastrear de los pies, una mirada de inteligencia se cruza entre ambos, y con el ruido y la animación de la fiesta, al calor de las luces y entre el deleitoso secreteo de una polka íntima, se fraguan las más de las veces interesantes conspiraciones de almas que suelen tener término feliz en la vicaria. La mayor parte de los matrimonios que se perpetran, han tenido sus raíces en las rápidas vueltas del vals ó en el fogoso correr del galop.

La diosa Terpsicore tiene tantos adoradores como muchachas casaderas se entregan á la deleitosa pasión del baile, que es el mejor de los casamentos.

J. de Alcántara.

Sección oficial

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de día: don Plácido Ródenas, comandante de Luchana. Parada Albuera. Visita de hospital y provisiones, capitán 2.º de Albuera. Paseo de enfermos, Albuera. El comandante sargento mayor, Rogelio Marzo.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer. Nacidos.—Maria de las Mercedes Sans Aleu. Fallecidos.—José Aymami Ferrán, Santa Teresa 7; Tomasa Ferrero Larrosa (Hospital civil). Matrimonios.—Ninguno.

Telegramas

Madrid, 21, 10 m.

El Imparcial publica estas noticias que de New York le trasmite su corresponsal: —Los fuertes que rodean á Sandy-Hoc, donde se haya anclado el «Vizcaya», han sido reforzados con 300 artilleros.

—Los reservistas de la marina de guerra yankee han recibido orden de hallarse preparados para el primer aviso.

—A fines de la próxima semana quedarán listos en los arsenales dos monitores y dos torpederos.

—Las fábricas de municiones, pólvora sin humo y algodón pólvora trabajan noche y día.

—Las obras de defensa de los puertos y costas se llevan á efecto con gran actividad.

En el departamento de Guerra no se oculta que todos estos aprestos obedecen á la

creencia de que es muy probable un rompimiento de relaciones entre los Estados Unidos y España.

Madrid, 21, 6 t.

La lluvia ha deslucido la tarde, como ya hemos comunicado.

Poquísimas máscaras se ven por las calles, y estas pocas las menos ingeniosas.

Continúa lloviendo y el viento frío, retiene á la gente en sus casas.

Las noticias oficiales que ha comunicado el señor Sagasta han desvanecido los pesimismo del día.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL

Funcion para hoy: La zarzuela MUSICA CLÁSICA, tercer acto (segundo cuadro de la ópera SONÁMBULA, el juguete cómico EL POLICHINELA y la zarzuela EL DUO DE LA AFRICANA. Entrada general 50 céntimos.

PELUQUERÍA DE GASALS

12, Unión, 12, principal

Se ofrece al público un especialísimo servicio de tocador y se le participa que por un excelente procedimiento eficazmente recomendado por la ciencia se desinfectan las navajas y todos los instrumentos y utensilios que usa este establecimiento.

Unión, 12, principal.—Tarragona

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

D. Juan Miró, oculista del Hospital de San Pablo y Santa Tecla y ex-ayudante de clínica del doctor Barraquer. Tratamiento especial para la curación y las granulaciones. Consultas de 10 a 11 de la mañana y de 4 a 5 de la tarde. De 12 a 1 gratis para los pobres que acrediten serlo. Calle de la Unión, núm. 17, principal, Tarragona. En Reus, los LUNES y VIERNES de 2 a 5 de la tarde.—Arrabal de Santa Ana, 1.º, esquina á la calle de Monterols.

GRAN FABRICA DE BRAGUEROS

Pedro Montserrat

Aparatos ortopédicos, piernas artificiales, corsés mecánicos y otros instrumentos, á precios verdaderamente módicos. En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

CALLE DE LA UNION, 34 TARRAGONA

A VISO

À LOS HERNIADOS (TRENÇATS)

El reputado cirujano don José Pujol, especialista en el tratamiento de las hernias, con largos años de práctica en casa don José Clausolles, de Barcelona, correspondiendo al favor que le dispensa el público de esta ciudad, continuará sus visitas semanales para atender á su ya numerosa clientela.

Gran surtido de bragueros lo más práctico y moderno para la curación ó retención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

BRAGUERO ARTICULADO; es el modelo más recomendable para ejercer la presión á voluntad y directamente sobre la parte afectada, y á la vez el más seguro para la perfecta contención, y el que proporciona más curaciones de hernias.

ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de caucho para la completa y pronta curación de los tiernos infantiles.

TIRANTES OMOPLÁTICOS para evitar la carga de espaldas.

FAJAS HIPOGRÁSTRICAS para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

En Tarragona: Visita todos los martes de 10 a 4 de la tarde.—Calle Conde de Rius (antes Hospital) número 5, 1.º 1.º

Los demás días en su establecimiento

LA CRUZ ROJA

REUS.—PLAZA DE PRIM.—REUS

IMP. DE ESTEBAN PAMIES, Unión, 54

ANUNCIOS

CEPAS AMERICANAS

Grandes existencias, á precios sin competencia posible, de barbados y estacas de todas clases y variedades.

Riparias Gloria Montpeller, Riparia Grau Gravé, Rupestris Lot, Rupestris Guiraud, Rupestris Misión, Rupestris Martin, Rupestris Gauzin, ARAMON RUPESTRI

Híbridos americanos. Americano-europeos. Variedades europeas para injertos, Útiles para injertos y cultivos de la vid. Abonos y cuanto sea menester para los viticultores.

Para informes y pedidos dirigirse en esta provincia á **Buenaventura Boronat, VALLMOLL**, ó á su representante en Tarragona

José María Boronat

DIRECCION DEL "DIABLO DEL COMERCIO"

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

SERVICIOS DEL MES DE FEBRERO DE 1898

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Febrero directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

LÍNEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses

el día 11 de Febrero el vapor

el día 26 de

Consignatarios en Barcelona, **RIPOL Y COMPANIA**, Plaza de Palacio.-Barcelona.

CARAMELOS PECTORALES

del médico **Saiz**

Curan la Bronquitis, Tos, Catarrós, etc., limpian de mucosidades el aparato respiratorio tan solo tomando uno al acostarse y otro por la mañana. Composición inofensiva no contiene medicamento peligroso.

Depósito en Tarragona:

Farmacia de R. Puig, Rambla de San Juan, 57

PRECIO DE LA CAJA: 150 PESETAS

IMPRENTA

DE

ESTEBAN PAMIES

CALLE DE LA UNIÓN, 54

Tarragona

TARJETAS DE VISITA

desde 4 reales el 100

sobres comerciales timbrados

desde 20 reales el mil

papeletas de entradas y salidas

para consumos

PERFECCIÓN Y BARATURA

en toda clase de impresos por

complicados y difíciles

que sean en su confección

Las esquelas mortuorias se admiten á todas horas.

En dicho establecimiento se hacen

LIBROS,

folletos, memorias, periódicos,

hojas volantes, etiquetas

y libretas de inquilinato

REGLAMENTOS,

recibos talonarios, carteles,

esquelas mortuorias,

impresos para ayuntamientos,

juzgados municipales, estados y

partes para fondas